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令和５年１２月１日現在 

会員数 2,964 名 

公益社団法人 

相模原市シルバ－人材センタ－ 

相模原市中央区富士見４-３-１ 

令和６年１月１日発行 

（２０２４年） 

第１７２号 

 

 

 

 

新年あけましておめでとうございます。 

会員の皆様には、健やかに新年を迎えられたことと、お慶び申し上げます。 

旧年中は、当センターの事業推進に格別のご支援とご理解、ご協力を賜りまして厚くお礼申し上げます。 

昨年５月に新型コロナウイルスの行動制限が解除され、社会活動が活発になり、すこしずつ明るい社会

が見えてきたようです。社会が活気を取りもどし、令和６年は当センターにとっても良い年にしたいと考

えております。 

今年度も残り３カ月となり、事業の実績も昨年度より多少の増額が予想されておりますが、受託件数や

就業率は厳しさが増しております。特に会員数につきましては、厳しい状況にあると考えており、事業・

会員拡大推進活動の皆様に期待しております。一方、会員の皆様には就業における安全確保をお願いして

おりますが、既に１１月末で傷害事故９件、賠償事故１５件が発生しており、発生事故は昨年度を４件上

回っております。毎年１月は事故発生件数が増加の傾向にあり、就業時の往復も含め就業中は無理をせず

安全対策を十分にしていただきますよう、お願いいたします。 

本年も引き続き地域の方々や発注者のご理解と会員の皆様の更なるご支援ご協力を頂き、役職員ともど

も新たな気持ちで事業に取り組んでまいる所存です。 

令和６年の年頭にあたり、会員の皆様のご健勝とご多幸を祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせてい

ただきます。 



- 2 - 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月２６日（木）第４回理事会が相模原市民会
館で開催されました。 

第２号議案では、事務費規程の一部改正として、
事務費率の１２％への改定と、第３号議案の令和６
年度の配分金見積単価基準についての他３議案が審
議されました。令和６年度の最低配分金単価は、神

奈川県の最低賃金である１，１１２円に引き上げに
なります。また、個別職種に関しても引き上げされ
ます。他に、第１号議案・令和５年度収支補正予算
（第２号）、第４号議案・嘱託職員就業規則の一部改
正、第５号議案・臨時職員及び非常勤職員就業規則
の一部改正が審議され、承認されました。 

 

 当センターでは、会員向けサイト「Smile to Smile」の活用を促進しています。 
会員の皆様の中には、スマートフォンの使い方が難しくて、登録への一歩が踏み出せないと感じている方

が多いのも事実です。当センターでは、不安を感じている方に対して、「Smile to Smile」の登録支援を実施
します。 

具体的な実施要領は以下の通りです。（詳細は同封のチラシをご確認下さい。） 
 １ 実 施 日 令和６年 ３月６日、１３日、２１日、２７日 
 ２ 時 間 午前９時から正午まで（一人当たりの対応時間約６０分以内） 
 ３ 実施場所 中央事務所、南事務所、緑事務所作業所、津久井連絡所、相模湖連絡所 
 ４ 申し込み 各事務所および連絡所に実施の１週間前まで直接電話申し込みをお願いします。 
 

１１月２２日（水）に中央事務所の大会議室で、高齢の一般市
民の方を対象としたメイクアップ講習会が開催されました。 

今回は、ちふれホールディングス株式会社から講師をお招き
し、１８名の方が受講されました。 

講師の方の丁寧な指導もあってか、当日は終始笑顔の絶えない
講習となりました。これを機会にシルバーへ入会する女性の方が
増えることが望まれます。 

令和６年も開催を予定しておりますので、ご興味のある未会員
の方へもお声掛けしてみてはいかがでしょうか。 

↑：傘カバー

作りの様子と

傘カバー（中

央ブロック） 

体操を２つ（おしりを締める運動）とパタカラの歌
を歌って終了しました。皆さんの笑顔が見られる
会でした。              （小林） 

１０月と１１月に、中央ブロックと南ブロックの
２か所で女性会員懇親会が開催されました。 

南ブロックは１０月２５日（水）に南新町児童館
で三浦さきえ会員を講師に迎え、太極拳教室が開か
れました。当日の参加者は８人で、講習の後には、
南事務所でお茶会も開かれ、楽しい時間を過ごすこ
とができました。 

中央ブロックは１１月１５日（水）に中央事務所
の大会議室にて開催されました。参加者は趣味の会
の方々を含み、１４名でした。傘カバー作りは初め
ての試みで、受講者に好きな色の毛糸を選んでもら
い始まりました。 

趣味の会の方々の間に受講者が座り、休憩をとり
ながら、わかりやすく教えていました。終わる前に 太極拳教室の様子（南ブロック） 

理事会だより 

女性会員懇親会、開催～中央ブロック、南ブロック～ 

メイクアップ講習会が開催されました 

Smile to Smile 登録支援について 
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植木講習会 
植木講習会の後期日程が、１０月１８日（水）と１

９日（木）の２日間、（株）植藤が所有する松林で開催
されました。 

この講習会は、会員の庭木剪定技術の向上と就業会
員の増加を目的とし、１６名が参加しました。講師は
（株）植藤の石川先生をお迎えし、参加者たちはＡク
ラス昇格を目指して実技講習に真剣に取り組んでい
ました。                （山川） 

毛筆筆耕講習会 
淵野辺公園にて 

座間市（株）植藤松林にて 

 中央、緑、南の３ブロックで開催した毛筆筆耕講習
会が、１０月２７日（金）に無事終了しました。講師
は書道家の小山荘雪先生です。 

各会場１０名、合計３０名の定員でしたが、合計で
１９名の方が参加し、あて名書きや賞状筆耕を中心に
行われました。 

緑ブロックで会員日帰り旅行が開催されました 

各種講習会が開催されました 

１１月１３日（月）、コロナ禍で見送られていたバス
旅行が４年ぶりに開催されました。緑ブロックは東橋
本から藤野までと広域地なため、２台のバスに分乗
し、東名高速道路上り海老名ＳＡで合流してから横須
賀に向かいました。往路では参加者の自己紹介などを
行いながら、横須賀軍港に向かいました。 

横須賀軍港では湾内クルージングを満喫し、歴史解
説つきの４５分は思いのほか満足度が高かったです。
次に訪れたティボディエ邸＆ヴェルニー公園では、本
州最古の西洋館施設の小屋組みを移設したティボデ
ィエ邸を見学し、秋バラが見頃のフランス様式の公園
を散策しました。 

最後の立ち寄り地は海沿いの横須賀美術館で、絵画
鑑賞を楽しみました。事故やトラブルもなく、無事に
帰宅できたことに感謝します。皆さん、お疲れさまで
した。      （日帰り会員旅行実行委員一同） 

 １０月２４日（火）・２５日（水）両日、淵野辺公園
において、各ブロック合同（参加者２１名）の下に開
催されました。 
 株式会社ニッカリ東日本営業所⾧の斉藤氏を講師
にお迎えし、１日目の午前中は、銀河アリーナ２階会
議室にて、映像・資料を交えながら刈払機を安全・快
適に使うための技能及び知識について学びました。 
 １日目の午後と２日目は、屋外にて刈払作業の基本
姿勢と安全の確認等の指導を受け、刈払機操作作業の
技能実習と評価が行われました。 

草刈機械操作講習会 
 刈払機の基本的な知識及び技能を今後に活
かすために、真剣に取り組んでいました。 

 （松本） 
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令和５年１０月２２日（日）に第２回シルバーまつ
りが中央区の淵野辺公園芝生広場で開催されました。 

午前９時３０分には公園駐車場は満車でした。会場
に入ると、すでに野菜売り場には約５０人のお客様が
列を作っていました。 

午前１０時に、清水理事⾧があいさつを行い、その
後、糀谷実行委員⾧が開会宣言をし、晴天の下で賑や
かに開催されました。実行委員⾧に取材すると、実行
委員１０名、地区⾧１５名、理事、事務局職員を加え
ると約４０名のスタッフで準備を整えたとのこと。 

今年は、９つのブースが設置され、野菜販売ブース
では午前１０時から販売が開始されましたが、わずか
２５分で完売状態となり、午前１１時の追加販売にも
約３０人の行列ができるほど盛況でした。 

フリーマーケットも昨年の１４ブースから１８
ブースに増加し、商品を展示したブースには、多く
の来場者が集まりました。 

また、障子張りや襖張りの展示にも多くの人が集
まり、これを見たいからシルバーまつりに来たと言
う人や、出来栄えに感心する人もいました。 

他のブースでも賑わい、売れ行きは好調で、用意
した商品も午前中には完売状態でした。 

午前中だけでも来場者は約１，０００人を超えた
とのことでした。 

どのブースも会員の接客が丁寧で、シルバー人材
センターの広報に大いに貢献したことでしょう。 

               （山川） 

シルバ－まつり開会式 野菜販売ブースに並ぶ行列 

第２回 シルバ－まつりが開催されました 

二か所の飲食ブース 

障子・網戸張りブースと刃物研ぎブース 

フリーマーケットブースとプログラミングブース 

こども遊びブースとほだ木の販売ブース 

ビンゴ大会で

締めくくり！ 



- 5 - 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１月２９日（水）の午後１２時３０分から、相模
原市立あじさい会館にて演芸会実行委員会主催の第
７回会員演芸会が開催されました。今回は唄、舞踊、
民謡、詩吟、銭太鼓、ハーモニカなどの楽器演奏など
多岐にわたる演目を、３４組の参加者が披露されてい
ました。出演者の皆さんが、日頃の練習成果を存分に

発揮された一日になったかと思います。 
観客席からは万雷の拍手と「がんばれ」「いいぞ」

などの声援が上がっており、大いに盛り上がってい
ました。最後に全員による「ふるさと」を合唱して
盛況のうちに終了しました。 

センターHP にも当日の様子を掲載しています。 
（山口） 

 

第７回 会員演芸会が開催されました 
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 突然の環境変化で猫を飼い続けることが困難に
なった場合、行政は動物愛護の観点から保護し、人
と猫との共生社会支援事業として、猫たちの新たな
飼い主を探す事業を実施しています。その保護施設
で、成猫の保護管理（食餌等）に就業する荒井さん
に取材しました。 
 就業日は毎週日曜・祭日の午前９時から午前１１
時までの２時間です。２人で担当していますが一人
体制なので、調整して就業しています。他の曜日に
ついては他の業者さんが運営管理しています。 
 施設では、新たな飼い主に引き取られるまで保護
管理することになります。猫の生活空間は猫ケージ
２段に成猫１匹が基本ですが、モップ（寝床）に２
匹が仲良く一緒に寝ている猫、上下に分かれて寝て
いる猫もいました。近寄ると威嚇する猫、人慣れし
ているおとなしい猫など色々な成猫が１８匹飼育
されていました。早く、里親が見つかるといいです
ね。 

 就業内容は、各猫には名前があり、1 匹ごとの健
康状態、食餌状況、飲水状況、糞の状況、尿の状況
を確認し、不良の時は状態を毎日記録することと、
餌やりと飲水の取り換え、トイレ、ケージの清掃及
び室内の清掃を行います。 
 「愛しい猫への挨拶周りをする際、糞・尿・餌・
健康状態等の様子を観察し、記録します。名前を呼
び、孫に接するように話しかけながら楽しく餌や
り等をしています」と言っていました。ご協力、あ
りがとうございました。        （松本） 

猫の飼養管理等の業務に就業【南ブロック】 

緑事務所作業所で襖・障子貼り・網戸張替えの作業
をしている会員を取材しました。 

作業は宮里さんをリーダーとする青木さん、井上さ
ん、井口さんの４人で行っています。取材は宮里さん、
青木さんのお二人にお伺いしました。 

作業は２人のグループで行い、１週間に２回、月曜
日と火曜日に行い、木曜日を予備日としています。午
前８時３０分に依頼者宅に品物を取りに行き、午後３
時ごろに品物ができたら納品に行くことにしていま
す。作業時間は午前８時３０分から午後４時３０分に
なります。原則的に障子・網戸は当日仕上げで、襖は
最短２日を目標にして、依頼数が多い時には小分けし
て別の日に行い、目安として１日２人で障子・網戸は
１５枚、襖は２枚です。 

作業内容は襖では基本的に上から貼っていく重ね
張りで、上貼りが糸入りの場合は上から貼れないので
剝がします。基本は３枚（茶チリ貼りを含む）の上に
上貼りします。 

年間の依頼件数は１９４件で障子の枚数に換算し
て管理しているとのことです。仕事量は１日 1 人８枚

で計算、２人で１６枚／日、８日間／月、１２８枚
／月、このペースでこなしているそうです。 
 新人は障子・ふすま・網戸の全部をこなして 1 年
間ぐらいで 1 人前なりますが、今は、誰でも上手く
いく治具があります。 

趣味を聞くと、宮里さんは、水泳とヨガをしてい
ます。水泳では５００ｍ泳いでいます。青木さんは、
盆栽が趣味で、月刊紙の表紙を飾ったことがありま
す。また、水石を阿部川や相模川などで探している
と話されていました。          （山口） 

緑事務所で襖・障子貼り・網戸張替えに就業【緑ブロック】 

 

未経験有志募集 
利他の仕事がしたい人 
工芸に興味ある人と繋がりを

持ちたい人 
運動したい人 
地域を知りたい人 
有志に依る運転（交代制） 
有志に依るリーダー（交代制） 
就業は週２日（火、木）＋ａ 
８時３０分から１６時３０分 
報酬は出来高払い 
見習い期間 ３ヶ月 
※連絡は緑事務所へ 

左から宮里さん、青木さん 
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【安全管理委員会からのお知らせ】 

やりがいはこの仕事をやってみたいと思って入
っているので、自分の思い通りにできた時が喜びだ
そうです。 

櫻井さんは家庭菜園が趣味だそうで季節の野菜
を作るのが楽しみだそうです。黒岩さんは森林ボラ
ンティアで伐木と下草刈りをやっているそうです。 

お忙しい中、取材にご協力いただきありがとうご
ざいました。              （小林） 

横山公園近くの「フォレストパーク相模原」で植
木の手入れをする方々にお話をお聞きしました。 

５人のチームでリーダーは石井さんです。今回は
新人のお二人の方に取材させていただきました。  

お二人のお名前は、黒岩さんと櫻井さんです。黒
岩さんはこの日が初日だったそうです。櫻井さんは
別のグループに入っていましたが、このグループに
入って２年だそうです。夏場の仕事は午前８時から
午後５時までで、今の時期は午前８時から午後４時
までで、終了３０分前に片づけをするとのことで
す。夏場は暑いので１時間ごとに休憩をとるそうで
す。鋏は自前で、梯子は持っている人がいますが、
持っていない場合はシルバーから借りています。 

天気に左右されることが多く、途中で雨が降ると
服が汚れるので大変だとのことです。ほとんどの現
場へ自転車で向かいますが、道具を持って現場に行
くので遠いところへ行くのは苦労が多いそうです。 

「フォレストパーク相模原」の植木の手入れで就業【中央ブロック】 

【令和５年度 就業現場の安全巡回結果報告】 
就業事故防止活動の一環として、安全管理対策員に

よる現場安全巡回を６月から１０月末の間で実施致し
ました。例年になく猛暑が続いた中、安全管理対策員
および就業会員の皆様におかれましては、安全巡回へ
のご理解、ご協力誠に有難うございました。 

安全巡回を通して、事故を起こさないための守るべ
きルールや注意点について理解いただけたと思いま
す。 

今後も事故防止のために、一人ひとりが安全意識を
強く持ち、作業を進めて頂くようお願いします。 

左から、黒岩さん、石井さん、櫻井さん、狩野さん、佐藤さん 

【令和５年度 高齢ドライバー安全運転教室のご案内】  
令和６年３月に高齢ドライバー安全運転教室を開催いたします。高齢ドライバーの安全運転をテーマに、

危険予知訓練や講和を予定しております。会員皆様の積極的な参加をお願い致します。 
緑：令和６年３月１日（金）／ 中央：令和６年３月８日（金）／ 南：令和６年３月１５日（金） 
※詳細は、折込みの“募集チラシ”をご覧下さい。 

【就業会員の事故発生状況】 
令和５年４月から１１月末時点の累積件数は２４

件となり、昨年度同月(２０件)に対し２０％増となっ
ています。 

９月以降の事故では、傷害は自転車乗車中及び徒歩
で移動中の転倒、賠償は草刈作業刈払機使用時の石飛
による自動車窓ガラス破損などが発生しています。 

就業途上や移動時の足元の注意、作業前に現場の状
況をしっかり確認、全員で事故の元となる危険を洗い
出し、事故の未然防止に努めてください。 
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あ
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ハ
イ
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と 
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い
た
の
は 

若
い
頃 

お
い
し
そ
う 

文
鎮
が
わ
り
の 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

柿
二
つ 

 
 

 
 

二
本
松 

見
城 

マ
サ
子 

 

売

て
い
る
の
は 

テ
レ
ビ
み
て 

 
 

 
 

問
い
か
け
る 

丸
を
書
く 

終
ら
せ
る
ぞ ボ

ル
ペ
ン 

 
 

 
 

光
が
丘 

根
本 

幸
子 

 

め
ぐ
り
会
い
の
広
場
に
毎
回
ご

応
募
い
た
だ
き
、
誠
に
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
す
。 

め
ぐ
り
会
い
の
広
場
で
は
、 

「
川
柳
」「
私
の
趣
味
」
な
ど
題
材

は
自
由
で
す
。
原
稿
を
お
待
ち
し

て
い
ま
す
。
は
が
き
で
も
Ｆ
Ａ
Ｘ

で
も
結
構
で
す
の
で
、
事
務
局
ま

で
お
送
り
く
だ
さ
い
。 

次
号
は
４
月
号
で
す
の
で
、
２

月
末
日
ま
で
ご
送
付
い
た
だ
け
た

ら
幸
い
で
す
。 
編
集
委
員
一
同 

めぐり会いの広場 

吾
輩
は
若
年
期
に
、
教
育
と
教
養

と
い
う
も
の
を
嫌

た
。
故
に
吾
輩

の
脳
は
デ
キ
が
悪
い
が
、
シ
ワ
が
な

く
比
較
的
若
い
脳
で
あ
る
。
そ
の
脳

を
何
と
か
維
持
す
る
た
め
に
、
今
は

「
き

う
よ
う
」
と
「
き

う
い
く
」

に
努
め
て
い
る
。 

脳
の
老
化
を
遅
ら
せ
る
た
め
に

は
「
適
度
な
運
動
」
と
「
人
と
の
つ

な
が
り
」
が
最
も
有
効
と
さ
れ
て
い

る
。
社
会
的
な
交
流
を
持
つ
と
、
共

通
の
趣
味
や
活
動
を
楽
し
ん
だ
り

す
る
こ
と
で
、
脳
は
新
し
い
刺
激
を

受
け
て
活
性
化
さ
れ
る
。
孤
立
や
寂

し
さ
は
脳
に
悪
影
響
を
及
ぼ
す
と

言
わ
れ
て
い
る
。 

吾
輩
は
、
シ
ル
バ

人
材
セ
ン
タ

に
入
会
し
た
こ
と
に
よ
り
、
人
と

の
つ
な
が
り
の
機
会
が
増
え
た
。
つ

ま
り
、
吾
輩
の
「
き

う
よ
う
」
と

「
き

う
い
く
」
と
は
「
今
日
用
が

あ
る
」
と
「
今
日
行
く
と
こ
ろ
が
あ

る
」
と
い
う
意
味
で
あ
る
。 

今
年
も
シ
ル
バ

人
材
セ
ン
タ

で
は
、
講
習
会
や
同
好
会
な
ど
い

ろ
い
ろ
な
催
し
が
計
画
さ
れ
て
い

る
。 

 

積
極
的
に
参
加
し
「
人
と
の
つ
な

が
り
」
を
増
や
し
、
今
年
を
充
実
し

た
一
年
に
し
よ
う
で
は
あ
り
ま
せ

ん
か
。 
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集
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センタ－のホームページに、最新お仕事情報!!

を掲載しております。 

スマホで表紙のＱＲコードを読み取りログイ

ンすればご覧になれます。 

ご希望の仕事がございましたら、各事務所連絡

先にお気軽にご連絡ください。お待ちしてお
ります！ 

※１月の配分金支払日は１月１９日（金）です。 
ご注意ください。 

「シルバ－の日」活動報告！ 
 

シルバー人材センター事業協会の事業普及啓発

促進月間に合わせ、当センターでも、各地区で駅前

や公園等の一斉美化奉仕活動を行いました。中央・

南・緑の３１地区で３３６名の参加者にご協力をい

ただきました（１１月３０日付）。 

活動内容は、主に駅周辺及び公園などの公共施設

周辺の清掃・ゴミ拾い・除草・ボールペンやエコた

わしの配布などで、約２時間の活動でした。 

シルバ－人材センタ－の奉仕精神と広報に大き

く貢献できたのではないでしょうか。皆さんお疲れ

さまでした。 


